



Communiqué [EMBARGO samedi 10 oct. 15h]

Budget participatif

Les Lausannois·es choisissent leurs projets citoyens

Après une première phase de récolte de projets, quelque peu chamboulée par le Covid, ce ne sont pas moins de 29 projets qui ont été proposés par les habitant·e·s de Lausanne afin d'améliorer la qualité de vie des quartiers et de renforcer les liens sociaux. Suite à une étude de faisabilité portant sur leur légalité et leur capacité à se concrétiser, 26 d'entre eux vont à présent être soumis au vote des Lausannois·es. La présentation des finalistes et le lancement des votes aura lieu le samedi 10 octobre à 15h au Forum de l'Hôtel de ville.

La deuxième édition du Budget participatif lausannois vient de clore sa phase d'appels à projets visant à améliorer la qualité de vie du quartier et à renforcer les liens sociaux. Lancée le 20 janvier 2020, la récolte devait initialement durer trois mois mais a été prolongée, Covid oblige, jusqu'au 6 septembre 2020. Les permanences organisées avec l'association Reliefs et l'atelier OLGa, afin d'aider les porteuses et porteurs de projets à formaliser leurs idées, ont également pris la mesure de la pandémie puisqu'elles se sont déroulées en partie sur inscription et via visioconférence. Les projets ont tous été étudiés par les services de la Ville dans le but d'analyser leur faisabilité et leur légalité afin que les projets recevables (la grande majorité) puissent être soumis au vote des Lausannois·es qui répartiront entre eux une subvention de 150'000 CHF.

Sélection des projets sur la base d'un vote de la population

La présentation des projets finalistes aura lieu le samedi **10 octobre à 15h** au Forum de l'Hôtel de ville, pour clôturer l'exposition «*La ville, c'est toi, c'est vous, c'est nous!*», qui aura mis en avant trois exemples de démocratie locale lausannoise depuis le 22 septembre.

Du 10 octobre au 29 novembre 2020, tous les habitants de la ville sont invité·e·s à choisir les projets qu'ils souhaitent voir se réaliser au moyen d'un vote sur internet (www.lausanne.ch/budget-participatif/) ainsi que dans des urnes disposées dans des centralités de quartiers (maisons de quartiers, bibliothèques, administration) et des stands qui se dérouleront au marché les mercredis et samedis matins. Toute personne vivant à Lausanne a le droit de vote, indépendamment de son âge ou de sa nationalité. Les projets seront tout d'abord classés selon le nombre de voix obtenues. Ensuite, le premier de la liste se verra attribuer le montant sollicité pour sa réalisation. Le solde permettra de financer le deuxième projet sur la liste et ainsi de suite jusqu'à épuisement des 150'000 CHF à disposition. Les projets lauréats seront dévoilés le 16 décembre 2020 et la mise en œuvre des projets soutenus sera de la compétence des porteuses et porteurs de projets, avec qui une convention sera signée.

Evaluation de la démarche et table ronde

Cette démarche participative, qui permet aux Lausannois·es de proposer des initiatives qui leur tiennent à cœur et de décider directement de l'allocation des ressources publiques, fait actuellement l'objet d'une évaluation par l'Université de Zürich.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/budget-participatif/

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- David Payot, directeur de l'Enfance, de la jeunesse et des quartiers, 021 315 62 00
- Damien Wirths, adjoint administratif en charge de la coordination des quartiers, 021 315 68 06

Lausanne, le 8 octobre 2020